



FOIRE AUX QUESTIONS :

« Pourquoi une différence entre garçons-filles ? »

UNE DIFFERENCE VOULUE PAR DIEU

Dieu fait surgir un monde marqué par la différence : Genèse I, 27. Il « sépare » la lumière des ténèbres, la nuit du jour, la mer et la terre, les animaux selon leur espèce. Enfin, l'homme et la femme, et « il vit que c'était très bon » ! Ainsi, du chaos primitif (où règne l'indifférencié), Dieu fait surgir un monde marqué par la différence. Et revenir à la fusion, à l'unisexe, c'est revenir en arrière. La femme n'a pas à vouloir « copier » l'homme : c'est lui faire trop d'honneur !, mais à trouver dans la société et dans l'Eglise sa spécificité.

UNE EGALITE DANS LA DIFFERENCE

Dans le 2^{ème} récit de la création de la Genèse (le plus ancien d'ailleurs), Dieu donne à l'homme non pas une subalterne, mais un « vis-à-vis », l'« os de ses os », la « chair de sa chair ». Tirée de l'homme, la femme est de même nature.

Pour un chrétien, il y a égalité absolue de dignité entre l'homme et la femme :

- L'un et l'autre sont créatures de Dieu.
- L'un et l'autre sont fils de Dieu, rachetés par le Christ.
- L'un et l'autre sont appelés à la même destination éternelle.

Remarquons aussi l'attitude positive du Christ envers les femmes de l'Evangile, à une époque où les femmes n'étaient pas vraiment considérées.

UNE DIFFERENCE QUI EST RICHESSE

Si chaque sexe a tendance à développer spontanément certaines qualités : par exemple, l'homme est plutôt créatif, il a le sens de la mesure, il maîtrise les événements, il a de la force physique, il peut agir facilement sur les choses et le monde ; tandis que la femme a plutôt le don d'être présente aux choses et aux gens, elle est attentive, elle tient dans la durée par sa ténacité, elle est faite pour l'intimité, etc. : c'est pour que les deux sexes apprennent à vivre ces valeurs, en se complétant mutuellement.

UNE DIFFERENCE QUI APPELLE LA RELATION

« Il n'est pas bon que l'homme soit seul », nous dit la Bible. La différence est le rappel à chaque être humain qu'il n'est pas tout et qu'un autre a ce qu'il n'a pas. L'homme est voulu par Dieu homme et femme. Ils sont appelés non seulement à exister l'un à côté de l'autre, mais à exister l'un pour l'autre. La différence vitale est orientée vers la relation, et le corps humain, marqué par la différence, exprime sa capacité d'exprimer l'amour.

UNE DIFFERENCE, SIGNE DE NOTRE RELATION A DIEU

« Homme et Femme, il les fit à son image ». La relation homme-femme est l'image d'un Dieu qui est RELATION, TRINITE, mais aussi d'un Dieu qui crée avec l'homme une ALLIANCE, l'alliance du Christ et de l'humanité, l'Alliance de l'homme avec le Tout-Autre, le Différent par excellence (ressemblance à laquelle ne peut donc prétendre la relation homosexuelle). Infiniment présent à l'homme, Dieu reste pourtant radicalement différent. Avec Dieu, l'homme se situe comme l'homme avec la femme : UNIS ET SEPARES.

Père Denis Sonet